
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2023/00051            DEL  18/07/2023 

 

OGGETTO :    APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL 21.02.2023. 

 

L’anno duemilaventitre il giorno 18 del mese di luglio, alle ore 15:30 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 SMALDONE AVV. GIOVANNI LUCIO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBATESCIANNI  Alessandra SI  12 PATRUNO Sig. Carlo SI 

2 AMBRUOSI  Virginia SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 

3 BATTISTA  Loredana SI  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 

4 BONDANESE  Giuseppe NO  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 

5 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 



 

6 DAMIANI Sig. Nicola SI  17 SANTERAMO  Vito NO 

7 DI PANTALEO Sig. Davide SI  18 SCANNICCHIO  Saverio SI 

8 FIORENTINI  Emanuela SI  19 SCHIRONE Sig. Luigi SI 

9 LISCO Sig. Giacinto SI  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

10 LOSITO Sig. Riccardo SI     

11 MONCADA  Vincenzo SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Umberto Ravallese . 

 

Totale presenti: n. 18  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Giuseppe Bondanese Vito Santeramo  

 



 



 

OGGETTO: APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL 21.02.2023. 

 

 

 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 

 

VISTO il verbale relativo alla seduta di Consiglio del 21 FEBBRAIO 2023, 

allegato in copia; 

 

ACCERTATA la rispondenza dello stesso alla volontà espressa dai Consiglieri nel 

corso della seduta di cui sopra; 

 

RITENUTO pertanto di approvare il verbale in questione, allegato alla presente 

deliberazione; 

 

PRESO ATTO che sulla proposta di deliberazione di che trattasi, sono stati omessi sia 

il parere di regolarità tecnica, per quanto disposto dall’art.10 comma 3 

del vigente regolamento sul decentramento amministrativo, sia quello 

di regolarità contabile, in quanto non vi sono adempimenti finanziari; 

 

Con 12 voti favorevoli 

7 astenuti (Colapietro, Losito, Moncada, Putignano, Rella, Scannicchio, 

Schirone) 

Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente. 

 

DELIBERA 

 

 

APPROVARE il verbale della seduta del Consiglio Municipale del 21 FEBBRAIO 2023. 

 

 



 

 

 



 

 

OGGETTO: APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL 21.02.2023. 

 

 

 

 

 

  SCHEDA VOTANTI 

                                

 

SMALDONE 
X 

     

ABBATESCIANNI  X  

AMBRUOSI  X  

BATTISTA  X  

BONDANESE =  

COLAPIETRO X  

DAMIANI X  

DI PANTALEO X 

FIORENTINI X  

LISCO X  

LOSITO X  

MONCADA X  

PATRUNO X  

PUTIGNANO X  

RELLA X  

RUGGIERO X  

SALEMMI X  



 

SANTERAMO =  

SCANNICCHIO X  

SCHIRONE X  

TRAVERSA X  

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI IL PRESIDENTE E N. 18 CONSIGLIERI  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

OGGETTO: APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL 21.02.2023. 

 

 

 

       

 
          ESITO VOTAZIONE 
      

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

 

Con 12 voti favorevoli 

7 astenuti (Colapietro, Losito, Moncada, Putignano, Rella, Scannicchio, Schirone) 

Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente. 



 

 

APPROVA 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Municipio 2
Picone, Poggiofranco, Carrassi, San

Pasquale e Mungivacca

Consiglio municipale 

Sessione urgente

21 Febbraio 2023

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della

        Covel Group S.r.l.
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Alle  ore  09:30  viene  dichiarata  aperta  la  seduta  di

Consiglio municipale del giorno 21 Febbraio 2023.

Direttore

          Alle ore sono le 09:30, si apre il Consiglio. 

Abbatescianni Alessandra, presente.

Ambruosi Virginia, presente.

Battista Loredana, presente.

Bondanese Giuseppe, presente.

Colapietro Matteo, assente.

Damiani Nicola, presente.

Di Pantaleo Davide, presente.

Fiorentini Emanuela, presente.

Lisco Giacinto, presente.

Losito Riccardo, assente.

Moncada Vincenzo, assente.

Patruno Carlo, assente.

Putignano Giovanni, assente, ha mandato la giustifica.

Rella Giuseppe, assente.

Ruggiero Pierpaolo, presente.

Salemmi Giovanna, presente.

Santeramo Vito, presente.

Scannicchio Saverio, assente.

Schirone Luigi, assente.

Traversa Giuseppe, presente.
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Presidente sono 12 presenti su 20. 

Presidente 

Constatata  la  sussistenza  del  numero  legale,  dichiaro

aperto  il  Consiglio.  Purtroppo  devo  segnalare  un

disservizio  da  parte  della  società  appaltatrice,  che  si

occupa  dell’assistenza  al  Consiglio  dei  Municipi.  Perché

per l’ennesima volta, non è la prima volta, risulta assente

da  questo  Consiglio,  pur  essendo  stata  ritualmente

convocata sin dalla settimana scorsa. Quindi nel pregare il

direttore  di  segnalare,  di  contestare  questo  gravissimo

inadempimento contrattuale da parte della società, chiedo

scusa a tutti i Consiglieri, perché ovviamente  dovremmo

celebrare  questo  Consiglio  con  dei  mezzi  di  emergenza,

cercando di effettuare una registrazione senza l’utilizzo

della strumentazione preposta.  

Passiamo al primo punto all’Ordine del Giorno. Si tratta di

un parere ex  articolo 55 che ci viene richiesto dalla

ripartizione urbanistica, in data 25 gennaio 2023, chiedono

un  parere  ex  articolo  55,  quindi  obbligatorio  ma  non

vincolante, in ordine a un’istanza di permesso di costruire

in deroga rispetto alla premissione di cui all’articolo 65

delle norme tecniche di attuazione del PRG.  

La proposta è stata sottoposta alla competente Commissione

Consiliare, quindi dichiaro subito aperta la discussione.

Ci sono interventi? Personalmente preannuncio il mio voto
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contrario al parere richiesto. Perché a mio avviso non ci

sono le condizioni né le ragioni di pubblico interesse per

concedere  la  deroga  richiesta  dall’impresa  privata.  Poi,

voglio  dire,  se  ci  sono  delle  regole,  le  regole  devono

valere per tutti. Allorquando è vero che la legge in teoria

prevede  la  possibilità  di  derogare,  ma  perché  si  possa

derogare ci deve essere un motivo e non basta solo chiedere

la possibilità di derogare, ci deve essere una ragione per

cui  ci sia  un pubblico  interesse sottostante  la deroga,

sennò si va semplicemente a derogare applicando la norma in

maniera difforme rispetto a tutti gli altri. Nel caso di

specie,  sinceramente,  io  non  riesco  a  intravedere  il

pubblico interesse che giustificherebbe una deroga da parte

dell’Amministrazione.  Quindi  il  mio  è  un  voto  contrario

alla concessione della deroga.  

Detto ciò, ci sono interventi?  

 

Intervento  

Presidente,  volevo  solo  sapere  se  c’è  un  sito  in

particolare.  

 

Presidente  

Il sito interessato dalla richiesta…  
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Intervento  

Poi  come  si  era  espressa  la  Commissione  che  aveva

analizzato meglio. 

Presidente  

Il sito interessato dalla richiesta di deroga è quell’area

che si trova lungo il Viale Einaudi, all’angolo opposto del

Parco di Lago 2 Giugno, lato ex  Discorama 3, credo che

fosse.  La deroga  riguarda la  distanza dal  margine della

strada, del lotto, che loro chiedono di poter derogare alla

distanza minima prevista dalle norme tecniche di attuazione

e quindi potere edificare, chiaramente, di più di quello

che dovrebbero.  

 

Intervento  

Aumentare la volumetria.  

 

Presidente  

Certamente sì. Io sinceramente non riesco a immaginare una

ragione  per  cui  il  pubblico  si  dovrebbe  preoccupare  di

derogare alle norme tecniche. La Commissione ha esaminato

la proposta, ma non ha espresso un parere, riservandosi di

valutare la votazione in Consiglio. Quindi, detto ciò, ci

sono interventi?  
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Consigliere Di Pantaleo 

Di Pantaleo Davide, Partito Democratico. Io, con tutta la

Commissione,  abbiamo  incontrato  il  dirigente  della

ripartizione, l’ingegner Colacicco. Il quale ha spiegato il

tipo di intervento che verrà effettuato lì nell’area; ha

indicato tutta la normativa che permetterà all’Azienda di

operare  in  quel  sito.  Quindi,  dopo  aver  ascoltato  il

contributo di un tecnico, visto che comunque io non sono

una persona che può operare in quell’ambito, ritengo che

l’intervento  che  verrà  effettuato  là  in  quell’area,  dal

punto di vista strutturale, impattante – come possiamo dire

– non avrà, da parte nostra – diciamo – io parlo per il

gruppo PD, il voto sarà favorevole, proprio perché non ci

sono dei motivi che possano vedere, non so, delle normative

contrarie  al  tipo  di  edificio  che  verrà  strutturato  in

quell’area.  

 

Presidente  

Non ho capito, quindi, il gruppo del PD… 

Consigliere Di Pantaleo 

Vota a favore.  

 

Presidente  

Vota a favore del parere richiesto?  
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Consigliere Di Pantaleo 

Sì, del parere richiesto, alla luce delle spiegazioni del

direttore…  

 

Presidente  

… Del direttore dell’urbanistica.  

 

Consigliere Di Pantaleo 

Sì. 

Consigliere Ruggiero 

Buongiorno. Pierpaolo Ruggiero, Forza Italia. Presidente,

lei ha detto una cosa che non è corretta, perché non c’è un

aumento  di volumetria.  Posto che  la materia  è piuttosto

complessa per chiunque, non solo per i tecnici.  

 

Presidente  

Io non ho detto che c’è un aumento di volumetria. C’è uno

spostamento…  

 

Consigliere Ruggiero 

Alla  richiesta  di  un  Consigliere  ha  detto  “e  certo”.

Comunque è registrato. 
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Presidente  

Ah, no…  

Consigliere Ruggiero 

Comunque  non  è  questo,  perché  anch’io  ho  qualche

perplessità, quindi non è per…  Quindi non è in realtà una

richiesta perché gli consente al richiedente di avere un

aumento. C’è un problema stradale di parcheggio etc.. Noi

abbiamo  sentito  Colacicco,  che  ha  molto  esaurientemente

riportato  che  tutto  sommato  non  è  una  vera  e  propria

deroga,  perché  si  allineerebbe  con  l’edificio  esistente

accanto.  Però,  siccome  è  una  materia  delicata

l’urbanistica,  per quanto  sia ciascuno  di noi  bravo. Mi

sembrerebbe corretto, visto che non c’è il Presidente della

Commissione dei Lavori Pubblici, leggervi il verbale, in

maniera  tale  che  tutti  quanti  siate  intellettualmente

pronti a recepire quello che ci ha detto. Io ritengo che

nel caso mio, io non ho un gruppo, sono Consigliere unico,

quindi mi asterrò su questo provvedimento. Non appena la

dottoressa  Ivana  ci  porta  il  verbale,  ve  lo  leggo  per

quello che riesco a leggere.  

 

Presidente  

Va bene, allora appena arriva la copia del verbale della

Commissione daremo lettura. 
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Si dà atto che è entrato il Consigliere Patruno.

Presidente  

Consigliere Lisco, lei doveva intervenire?  

 

Consigliere Lisco  

Volevo solo ascoltare.  

 

Presidente  

Non  deve  intervenire,  ho  capito.  Siamo  quindi  solo  in

attesa del…  

 

Direttore  

Un piccolo contributo, ma comunque leggeremo il verbale.

Praticamente si tratta di una diversa disposizione della

sagoma dell’edificio, che però – diciamo – trova più comodo

il  privato  l’utilizzo  di  ingressi,  uscite  e  parcheggio.

Questo in estrema sintesi. Quindi la deroga è per avere una

sagoma diversa, perché laddove c’è lo spazio non avrebbe la

sicurezza per uscire.  

 

Presidente  

La mia posizione, Consigliere Ruggiero, deriva dal fatto

che, se si trattasse di una questione meramente tecnica,

spetterebbe agli uffici valutare se ci sono i presupposti o

meno di derogare. Nel momento in cui, a mio avviso, viene
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investito invece l’organo di indirizzo politico, o c’è a

monte  un interesse  pubblico, oppure  non vedo  perché noi

possiamo  decidere  se  concedere  una  deroga  o  meno  a  una

norma che ha carattere tecnico. Nel frattempo è arrivato il

verbale della Commissione, ne do lettura. Il verbale del 13

febbraio  2023.  “Come  da  regolare  convocazione  del

Presidente,  alle  ore…  Si  riunisce  la  Prima  Commissione

Ordinaria. Sono presenti i Consiglieri: Losito, Putignano,

Di Pantaleo. Constatata la presenza del numero legale la

Commissione  apre  i  lavori  con  il  seguente  Ordine  del

Giorno:  “Parere.  Istanza  di  permesso  di  costruire  in

deroga, ex  articolo 14 D.P.R. 387/2001.”  Alle ore 8:25

entra il Consigliere Ruggiero. Presidente Losito, comunica

alla  Commissione  che  in  data  16  corrente  mese  è  stato

convocato  il  Consiglio  Municipale,  che  nell’Ordine  del

Giorno è previsto il parere sull’istanza del permesso di

costruire  in  deroga,  così  come  all’Ordine  del  Giorno.

Dopodiché entra anche il Consigliere Colapietro e Moncada.

Il  Presidente  Losito,  così  come  concordato  nella  seduta

precedente, ha convocato in audizione il direttore della

ripartizione  urbanistica  e  edilizia  privata,  ingegner

Pompeo  Colacicco.  In  attesa  dell’arrivo  dell’ingegner

Colacicco,  la  Commissione  discute  su  quanto  richiedere

all’ingegnere  Colacicco.  Dopodiché  entra  anche  il

Consigliere  Patruno  e  poi  arriva  l’ingegner  Colacicco,

l’ingegner  D’Ostuni  e  l’architetto  Suraci.  Poi  esce  il
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Consigliere Putignano. L’ingegner Colacicco ha illustrato

alla  Commissione  la  documentazione  concernente  il  punto

all’Ordine  del  Giorno,  specificando  i  termini  –  non  si

riesce  a  comprendere  –  diciamo  oggetto  dell’articolo  65

delle  norme  tecniche  di  attuazione.  Specificando  che  le

distanze minime del fabbricato riguardano, insomma, il lato

su  Viale  Einaudi.  La  Commissione,  preso  atto  di  quanto

dichiarato dall’ingegnere Colacicco, ritiene di esprimere

parere nella seduta di Consiglio appositamente convocato.”

Dopodiché  la  Commissione  viene  chiusa.  Prego,  per  il

secondo intervento, Consigliere Ruggiero, prego.  

 

Consigliere Ruggiero  

Allora, Presidente, in merito a quello che lei giustamente

obiettava  sul  fatto  dell’utilità  pubblica,  questa  è  una

storia  che come  il Consigliere  Di Pantaleo  ricorderà, è

stata  sottoposta  addirittura  al  Consiglio  della  Sesta

Circoscrizione, quindi stiamo parlando del 2009. In realtà

noi come Consiglio proponemmo delle utilità per all’epoca

circoscrizione richiedendo tutta una serie di convenzioni

che agevolassero i cittadini della sesta circoscrizione che

è una porzione del Municipio 2. Quindi in verità era stata

sottoposta questa cosa, che poi non abbiamo notizia che sia

stata però accettata oggettivamente. Quindi al limite si

potrebbe  riproporre  quello  che  era  stato  proposto,  tipo

delle  convenzioni  particolari  per  i  residenti  del
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Municipio.  Vi  ripeto,  l’ingegner  Colacicco  non  ha

obiettato, più o meno, quello che c’ha detto il direttore,

in  realtà  l’allineamento  sul  viale  Einaudi  non  dovrebbe

trovare  nessuna  difficoltà,  probabilmente  l’ingresso

avverrebbe  da  quella  stradina  che  era  adiacente  all’ex

negozio Troni, quindi quello che verrebbe recuperato per

agevolare l’ingresso sarebbe da quel lato. Io non ho da

fare  nessun  suggerimento,  quindi  mi  sembra…  Tutte  le

ipotesi e le decisioni sono lecite. Nel senso che, per come

ritenete di votare… Ripeto, è una materia complessa, anche

noi,  per questo,  abbiamo convocato.  Il dirigente  non ha

obiettato, però è chiaro che, come dice il Presidente è una

decisione  che  dovrebbero  prendere  gli  uffici,  richiedono

comunque,  essendo  un’area  a  servizi,  il  nostro  parere,

quindi per come meglio credete vi potete esprimere, grazie.

 

Presidente  

Grazie  Consigliere  Ruggiero.  Altri  interventi?  Nessuno.

Allora, direttore, vista che si preannuncia una difformità

di  vedute  all’interno  del  Consiglio,  io  proporrei,  per

chiarezza  di  votazione,  di  esprimere  il  voto  favorevole

alla deroga richiesta dall’istante. In maniera che poi il

parere che noi andremo a esprimere sarà conforme a quello

che  esprimerà  la  maggioranza  sulla  votazione.  Quindi

proviamo  a  chiedere  ai  Consiglieri  chi  è  favorevole  a
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concedere la deroga richiesta. Sulla proposta di delibera

del Consiglio Comunale, allegata all’istanza?  

 

Direttore  

Un momento, al microfono cortesemente.  

 

Consigliere Di Pantaleo  

Consigliere Davide Di Pantaleo del PD. Allora, per quanto

riguarda tutta l’istruttoria che è stata fatta dall’ufficio

competente,  viene  indicata  anche  la  convenzione  che  nel

2009  è  stata  fatta  con  il  Comune.  Indica,  infatti,  la

delibera  della  Sesta  Circoscrizione  dove  viene  indicata

proprio  la  convenzione  tra  questo  Centro  Medico  e  il

Territorio. Ora, Presidente, la sto cercando, perché quella

è chiara come convenzione, come indicazione.  

 

Presidente  

La convenzione riguardava un precedente parere. Perché lì

già volevano costruire questo centro medico, ma comunque è

solo un problema di valutazione, se sta a noi o non sta a

noi concedere una deroga o decidere di poter concedere una

deroga a una norma urbanistica. Secondo me non siamo noi

che dobbiamo decidere, però poi ognuno è libero di votare

come meglio crede. 
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Consigliere Di Pantaleo  

Presidente,  non riesco  a trovare  qui, nella  proposta di

delibera, la parte relativa che parla della convenzione,

quello che è stato già deliberato dal Consiglio della Sesta

Circoscrizione del 2009. Pertanto, mi riporto a quanto è

stato già da me detto nell’intervento precedente. Chiedo 5

minuti di sospensione.  

 

Presidente  

Allora,  dobbiamo  votare  sulla  richiesta  di  sospensione.

Direttore.  

 

Direttore  

All’unanimità  sospensione  di  5  minuti  alle  ore  10:00,

10:05. 

Il Consiglio municipale viene sospeso

Direttore 

Consiglieri, riprendiamo alle 10:10. 

Abbatescianni Alessandra, presente.

Ambruosi Virginia, presente.

Battista Loredana, presente.

Bondanese Giuseppe, presente.

Colapietro Matteo, assente.

Damiani Nicola, presente.
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Di Pantaleo Davide, presente.

Fiorentini Emanuela, presente.

Lisco Giacinto, presente.

Patruno Carlo, presente.

Ruggiero Pierpaolo, presente.

Salemmi Giovanna, presente. 

Santeramo Vito, presente. 

Traversa Giuseppe, presente. 

Sono  assenti:  Moncada,  Putignano,  Rella,  Scannicchio,

Schirone. Presidente sono 13 presenti su 20. 

Presidente  

Constatata la presenza del numero legale, riprendiamo il

Consiglio, su richiesta del Consigliere Di Pantaleo diamo

lettura di quel richiamo che stavamo cercando nella bozza

di delibera di Consiglio Comunale è richiamato il parere

favorevole  reso  dalla  circoscrizione  Sesta,  Carrassi  San

Pasquale,  del  26  ottobre  2009,  protocollo  261543,  che

veniva subordinato all’aumento del progetto dei posti auto

scoperti  a  servizio  dell’utenza  degli  studi  medici.

Auspicando la definizione di una convenzione con la A.S.L.

al fine di allargare il più possibile la fascia sociale di

destinazione  al  servizio  proposto.  Detto  ciò,  penso  che

possiamo  procedere  con  la  votazione,  come  avevamo  detto

prima,  direttore,  chiediamo  ai  Consiglieri  chi  sia

favorevole alla deroga richiesta.  

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 15



Municipio 2    Picone, Poggiofranco, Carrassi, San Pasquale e Mungivacca           Consiglio municipale 
sessione urgente 21 Febbraio 2023

 

Direttore  

Presidente, se permette, li chiamo una alla volta e loro

votano.  

 

Presidente  

Sì.  

 

Direttore  

Abbatescianni Alessandra, astenuta.

Ambruosi Virginia, contraria.

Battista Loredana, astenuta.

Bondanese Giuseppe, contrario.

Damiani Nicola, favorevole.

Di Pantaleo Davide, favorevole.

Fiorentini Emanuela, favorevole.

Lisco Giacinto, astenuto.

Patruno Carlo, astenuto.

Ruggiero Pierpaolo, astenuto.

Salemmi Giovanna, astenuta.

Santeramo Vito, astenuto.

Traversa Giuseppe, favorevole.

Presidente, contrario.  

Quindi con 4 voti a favore, 3 contrari, 7 astenuti.  
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Presidente  

Viene  espresso  dal  Consiglio  del  Municipio  2,  parere

favorevole  alla  richiesta  di  deroga,  a  maggioranza,

dobbiamo  quindi  modificare  la  proposta  di  delibera  nel

senso della votazione espressa dalla maggioranza.  

Passiamo al secondo punto dell’Ordine del Giorno. Si tratta

della  istituzione  della  mostra  mercato  richiesta  dalla

società  cooperativa  Puglia  Olive,  da  realizzarsi  presso

Largo  2  Giugno.  Con  nota  del  19  giugno,  la  cooperativa

Puglia  Olive  ha  presentato  questa  istanza  volta  alla

realizzazione  di  questa  mostra  mercato.  Per  l’occasione

saranno  allestiti 12  gazebo della  dimensione di  3 metri

per 3 a partire dalle ore 14:00  e da rimuoversi alle ore

21:30;  ogni  martedì  del  mese,  l’associazione  si  impegna

nella  pubblicizzazione  dell’evento  sul  territorio,

accollandosi  le  spese  e  gli  oneri  di  pubblicità  e  di

promozione  dell’evento,  e  provvederà  altresì

all’organizzazione del Piano di custodia e di vigilanza.

Sulla richiesta è competente il Municipio, il progetto è

rivolto  ai  cittadini  del  Municipio  2  in  maniera

prioritaria,  ma è  esteso ovviamente  a tutti  i cittadini

baresi e dei paesi limitrofi, al fine di porre in essere un

processo  di  valorizzazione  territoriale  basato  sulla

promozione  delle  eccellenze  locali,  anche  al  fine  di

salvaguardare e sponsorizzare la ricchezza del patrimonio

agroalimentare  regionale  e  metodi  di  produzione
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tradizionale, gli antichi sapori, la sana alimentazione e

la tutela del paesaggio e dell’ambiente.  

Ci  sono  interventi  sul  punto?  Dichiaro  aperta  la

discussione.  Nessun  intervento.  Direttore  possiamo

procedere con la votazione.  

 

Direttore  

Contrari? Astenuti? All’unanimità.  

 

Presidente  

All’unanimità dei presenti, viene approvato il punto n. 2

all’Ordine del Giorno. 

Passiamo  al  punto  n.  3:  si  tratta  dell’istituzione  al

mercato  Campagna  Amica  su  richiesta  della  Coldiretti

Puglia,  da realizzarsi  presso il  giardino De  Bellis. La

richiesta è pervenuta in data 13 gennaio. Si tratta di una

mostra mercato che vedrà la presenza di 13 gazebo, 3 metri

per 3, dalle ore 14:30 fino alle ore 21:30. Ogni giovedì

del mese. Anche in questo caso l’associazione si impegna

alla pubblicizzazione dell’evento sul territorio, a proprie

spese  e  cura.  Il  progetto  è  rivolto  ai  cittadini  del

Municipio 2 in modo prioritario, ma ovviamente è esteso a

tutti i cittadini baresi dei paesi limitrofi, per porre in

essere  un  processo  di  valorizzazione  territoriale  basato

sulla promozione delle eccellenze locali, anche al fine di

sponsorizzare  e  salvaguardare  la  ricchezza  di  patrimonio
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agroalimentare  regionale,  metodi  di  produzione

tradizionale, antichi sapori, sana alimentazione e tutela

del paesaggio e dell’ambiente.  

Dichiaro  aperta  la  discussione.  Ci  sono  interventi?

Nessuno. Direttore possiamo procedere con la votazione.  

 

Direttore  

Contrari? Astenuti? All’unanimità.  

 

Presidente  

All’unanimità  dei  presenti,  viene  approvato  il  punto

iscritto al numero 3 dell’Ordine del Giorno.  

Passiamo a quello successivo, punto n. 4. Approvazione al

progetto “City Tree a Bari” e dello schema di convenzione

tra il Comune di Bari e l’associazione “Save The Planet APS

Onlus”.  Tra  gli  obiettivi  dell’Unione  Europea,  recepiti

dallo Stato Italiano e dalla Regione Puglia, vi è quello di

favorire il più possibile l’utilizzo di energie rinnovabili

e l’adozione di interventi di efficientamento energetico.

Il  decreto  legislativo  351/99,  recependo  la  normativa

comunitaria,  ha  assegnato  alle  Regioni  la  competenza  in

materia di monitoraggio e risanamento dell’area nel mese di

novembre  2008.  Il  Comune  di  Bari  e  Arpa  Puglia  hanno

stipulato una convenzione che affida a quest’ultimo la rete

comunale  di  monitoraggio  della  qualità  dell’area.

L’associazione Save The Planet APS Onlus, con sede legale
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in  Firenze,  ha  proposto  per  il  Comune  di  Bari  la

realizzazione di questo progetto denominato City Tree che

prevede l’installazione di una panchina di arredo urbano,

capace di ripulire l’area e di ridurre il fenomeno delle

isole di calore, regalando benessere al luogo esterno in

cui  viene  ospitata.  Più  precisamente,  si  tratta  di  una

panchina  sulla  quale  sarà  montato  un  pannello  delle

dimensioni di 4 metri per 3, con delle colture di muschio

dotate  di foglie  dalla superficie  più grande  rispetto a

qualsiasi altra pianta. Questo permetterà di catturare di

una maggiore quantità di fattori nocivi e offrire così una

risposta all’inquinamento. Secondo la società proponente,

la panchina verde farebbe le veci di ben 275 alberi veri.

Quindi si tratta di una combinazione di arredo urbano e

biofiltro  caratterizzata  da  una  tecnologia  complessa  che

include  un  bio-algoritmo  all’interno.  L’installazione  di

tale  panchina  è  stata  individuata  l’area  di  Largo

Sorrentino, che ricade nel territorio del Municipio 2.  

Dichiaro  aperta  la  discussione.  Ci  sono  interventi?

Precisiamo che si tratta di una proposta a costo 0 per

l’Amministrazione. No? Non è a costo 0 direttore?  

 

Direttore  

Se  avete  letto  la  convenzione  allegata,  il  costo

dell’Amministrazione è quello della fornitura di 800 litri

di acqua settimanali.  
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Presidente  

Quindi la fornitura è a titolo gratuito. Ci saranno dei

costi di esercizio, che consisteranno nella fornitura di

questa acqua necessaria al funzionamento della panchina. Ma

la fornitura, ribadisco, è a costo 0 per l’Amministrazione.

Ci sono interventi? Nessun intervento, direttore possiamo

procedere con la votazione.  

 

Direttore  

Contrari? Astenuti? All’unanimità.  

 

Presidente  

All’unanimità dei presenti viene approvato il punto n. 4

dell’Ordine del giorno.  

Passiamo al punto successivo, punto n. 5: sono linee di

indirizzo  concernenti  la  realizzazione  dell’evento  “Wibe

Woman World”. La Terza Commissione Consiliare permanente,

per il mezzo dell’associazione WeAreInBari, in continuità

con  le linee  di indirizzo  già approvate,  concernenti il

“commercio si veste di donna” nel 2022, ha promosso queste

linee di indirizzo concernenti questo progetto con il fine

di  abbracciare  l’intero  territorio  del  Municipio  2,

attraverso  una  mostra  fotografica  unica,  con  opere

dislocate all’interno dei singoli esercizi commerciali che

aderiranno  all’iniziativa.  Sarà  realizzato  un  vero  e
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proprio  percorso  che  porterà  ai  visitatori  ad  accedere

all’interno degli esercizi commerciali che esporranno da 1

a 2 opere in una sorta di tour guidato. Verrà realizzata

anche una brochure su cui verranno inseriti i riferimenti

del Municipio 2; la presentazione della mostra diffusa; la

mappa  con  l’indicazione  dei  luoghi  ove  sarà  possibile

visionare  gli  scatti  fotografici  con  l’ordine  degli

esercizi  commerciali  aderenti.  Questo  progetto  mira  a

raccontare  la  centralità  della  figura  femminile  nella

società contemporanea, fuori da ogni retorica. Al fine di

animare le strade commerciali e i parchi del Municipio 2,

organizzando  momenti  di  aggregazione  rivolti  a  diverse

fasce  di  età,  avvalendosi  del  talento  di  artisti

provenienti  dal  territorio  barese.  L’evento  si  celebrerà

nella settimana dal 6 al 12 marzo 2023. Tutti gli eventi

saranno  fruibili  liberamente.  Il  costo  è  previsto  un

contributo massimo pari alla misura dell’80% del disavanzo

finanziario derivante dall’attuazione nel progetto che non

potrà comunque essere superiore alla somma di euro 780,00.

Se ovviamente rientrante nella disponibilità di bilancio da

reperire sul bilancio 2023.  

Dichiaro  aperta  la  discussione.  Ci  sono  interventi?

Consigliere Abbatescianni.
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Consigliere Abbatescianni

Alessandra  Abbatescianni  De  Caro  Sindaco.  Allora,  volevo

illustrare ai Consiglieri quello che è il progetto che c’è

pervenuto. In realtà votato favorevolmente  in Commissione

in ragione del fatto che lo scorso anno la manifestazione

“Il commercio si veste di donna” che si è tenuto per una

settimana, ha avuto un grande successo, tanto che poi il

Comune sulla scorta dell’iniziativa municipale, ha chiamato

altre manifestazioni, utilizzando “il commercio si veste di

cinema” “si veste di musica” e quant’altro. I WeAreInBari

oggi riconosciuto a livello proprio cittadino e non solo,

lo  scorso  anno  si  è  –  in  maniera  assolutamente

volontaristica – è intervenuto nell’aiuto dello svolgimento

di  questi  eventi,  che  hanno  visto  protagonisti  tutti  i

commercianti. Quindi noi quest’anno vogliamo ancora di più

alzare, come dire, l’asticella in merito a questo, perché

il programma non si svolgerà solamente come è stato l’anno

scorso, nella via di Giovanni XXIII° coinvolgendo quelli

che  sono  i  negozi  che  hanno  più  spazio  espositivo,  ma

vorremmo coinvolgere anche altre vie, e in questo chiediamo

anche,  chiedo  a  nome  della  Commissione,  che  gli  altri

Consiglieri, si facessero parti diligenti nella diffusione,

ove fosse approvato questo progetto, per fare in modo che

altri  commercianti  possono  entrare  in  contatto  con  i

ragazzi di WeAreInBari che organizzeranno non solo eventi

di tipo fotografico, ma anche chermes di tipo letterario,
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reading  di  poesie,  musica  dal  vivo  con  sassofonisti,

shooting fotografici. Vogliamo che in questa settimana la

città davvero scopra quello che è l’arte, la musica, tutte

le forme d’arte attraverso la donna. Quindi vi prego di

fare attenzione a questo progetto, grazie.  

 

Presidente  

Grazie  Consigliera  Abbatescianni.  Altri  interventi?

Nessuno, direttore possiamo procedere con la votazione.  

 

Direttore  

Contrari? Astenuti? All’unanimità.  

 

Presidente  

All’unanimità viene approvato il punto n. 5 all’Ordine del

Giorno.  

Passiamo all’ultimo punto, che riguarda l’approvazione del

verbale  del  Consiglio  Municipale  celebratosi  in  data  6

dicembre 2022. In quella data erano assenti i Consiglieri:

Moncada,  Patruno,  Salemmi  e  Schirone.  Oggi  sono  assenti

anche i Consiglieri Moncada e Schirone, quindi immagino che

i  Consiglieri  Patruno  e  Salemmi,  intendano  astenersi.

Possiamo procedere con la votazione direttore.  

 

Direttore  

Astenuti? Salemmi e Patruno. Gli altri tutti a favore? Sì.
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Allora  sono  2  astenuti  e  11  a  favore.  Lei,  Presidente,

ovviamente a favore, e sono 12.  

 

Presidente  

Quindi con 12 a favore, 2 di astensione viene approvato

anche il punto n. 6 all’Ordine del giorno.  

Non  essendovi  altri  punti  da  discutere,  abbiamo  una

richiesta del Consigliere Ruggiero, prego Consigliere.  

 

Consigliere Ruggiero  

Pierpaolo Ruggiero. Come avrete letto in questi giorni, ci

sono stati una serie di atti vandalici e aggressioni nel

nostro  quartiere.  Su  questa  cosa  o  facciamo  un  qualche

ordine del giorno, o qualche presa di posizione importante,

perché ritengo che la situazione stia degenerando specie

nell’area dell’ex mercato di Via Amendola, ma come avete

letto anche un ragazzino è stato, in via Unità d’Italia,

malmenato;  quindi  c’è  una  situazione  di  degrado  e  di

criminalità,  anche  se  microcriminalità,  che  si  sta

ampliando. Quindi io ritengo di tenere tutti quanti alta

l’attenzione, se possiamo, di rendere partecipe le forze

dell’ordine, facciamo un Consiglio Sicurezza Monotematico,

qualcosa  del  genere,  che  ci  consenta  di…  Non  dico  di

ovviare… Ieri sera qualcuno avrà segnalato evidentemente,

oltre le nostre segnalazioni, la situazione. In effetti, ho

visto sia in Viale Davide e in via Dei Mille e anche in via
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Amendola ho visto delle pattuglie della Polizia Municipale

intorno alle 22:00 – 22:30.  Però è chiaro che questa cosa

non  credo  che  potrà  essere  sistematica,  quindi  bisogna

ricorrere… Anche su questa vicenda la Consigliera Ambrosi

aveva fatto una segnalazione, però ci sono anche episodi di

spaccio  nei  pressi  del  mercato  e  anche  il  Consigliere

Traversa mi conferma. Quindi c’è un’area decisamente molto

molto pericolosa per i nostri figli, per i residenti in

genere, che sono anche molto spaventati. Quindi, io come

Consigliere, ma il Consiglio intero penso che dobbiamo far

sentire la nostra vicinanza e chiedere in effetti che le

istituzioni e le forze dell’ordine, siano in questo momento

particolarmente  presenti  per  scongiurare  questi  episodi,

magari  mettendo  un  presidio.  Perché  quella  è  diventata

terra di nessuno là in via Amendola dietro il mercato. Al

di là del fatto che ci sia una discreta illuminazione, però

essendoci ancora i parcheggi a pagamento, quindi nessuno ci

va  mai,  i  pochi  che  ci  passano  in  realtà  rischiano

personalmente  l’incolumità  e  in  più  hanno  fatto,  hanno

devastato una decina di macchine, di cristalli – ma non

uno, tutti quanti – 4 cristalli, ci sono dei video… Quindi

adesso  io  non  so  quale  indirizzo  prendere,  ma  ne

parleranno, oggi c’è la Commissione, io non ci sono Oggi

pomeriggio, in Commissione Lavori Pubblici, ma è chiaro che

questa è una presa d’atto del Consiglio, è una richiesta…

Bisogna  fare  una  richiesta  per  cercare  di  trovare  una
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soluzione, che non è così evidentemente semplice, ma che ci

deve trovare assolutamente compatti a fianco dei cittadini,

grazie scusatemi.  

 

Presidente  

Grazie Consigliere Ruggiero. Prego Consigliera Ambruosi.  

 

Consigliera Ambruosi  

Ambruosi  Virginia,  Fratelli  d’Italia.  Io  in  merito

all’intervento  che  ha  fatto  poc’anzi  il  Consigliere

Ruggiero, aggiungerei anche che ho fatto personalmente un

sopralluogo l’altra sera, perché purtroppo ci sono delle

porte che sono state, le serrature sono state manomesse,

cioè  le  hanno  aperte,  facendo  forza  con  le  bombole

antincendio.  Lì ci  sono i  parcheggi sotterranei  e fanno

ritrovo  una  banda  di  vandali.  Nel  momento  in  cui  stavo

girando  per  filmare  con  il  telefonino  sono  stata  anche

circondata. Sono andata via ed è intervenuta la pattuglia

dei Vigili Urbani. I quali non erano di zona, però sono

stati  gentilissimi,  hanno  fatto  un  sopralluogo  e  hanno

constatato,  non  hanno  verbalizzato.  Questa  cosa  io  l’ho

segnalata  anche  al  Comune,  il  Comune  l’ha  segnalata

all’ingegnere Galasso, l’ho segnalata anch’io personalmente

all’ingegnere Galasso, anche perché è aperto, completamente

aperto.  Pertanto  Presidente  io  penso  che  il  Comune  di

questo fatto ne è a conoscenza, i giornali pure; dovremmo
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fare qualcosa di importante per poter… Perché i residenti

con  la  pattuglia  presente  sono  scesi  per  dire,  allora

siccome Bari non è fatta solo di fiction e selfie; Bari è

anche questa. Per cui facciamo un intervento importante per

i nostri cittadini, grazie.  

 

Presidente  

Grazie Consigliera Ambruosi. Non essendovi altri punti sui

quali  discutere,  né  altri  interventi  da  parte  dei

Consiglieri. 

Alle  ore  10:40  viene  dichiarata  chiusa  la  seduta  di

Consiglio municipale del giorno 21 Febbraio 2023.
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Ultima proposta all’Ordine del Giorno, la n.3. Si tratta 

dell’approvazione del verbale della seduta di Consiglio 

celebrato in data 21 febbraio 2023. Il 21 febbraio 2023 

erano assenti i Consiglieri Traversa e Santeramo, oggi è 

presente in Aula solo il Consigliere Traversa. Ci sono 

interventi? Nessuno. 

 

Direttore 

 

Presidente, un attimo solo. 

 

 

Presidente 

 

Prego. Allora, chiedo scusa... 

 

 

Direttore 

 

Allora, provvedo io: erano assenti Colapietro, Losito, 

Moncada, Putignano, Rella, Scannicchio e Schirone. 

 
 

Presidente 

 

Erano qualcuno di più di quelli che ho detto io. Quindi 

ripetiamo: Colapietro, Losito, Moncada, Putignano, Rella, 

Scannicchio e Schirone, praticamente tutti presenti in data 

odierna. 

 

 

Direttore 

 

Che io riterrò astenuti, se non ci sono contrarietà. 
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Presidente 

 

Quindi gli altri invece tutti favorevoli? 

 

 

Intervento 

Sì. 

 

Direttore 

Okay. 

 
 

Presidente 

 

Quindi, Direttore, mi dice con quanti voti favorevoli? 

 

 

Direttore 

 

Astenuti 7 e 12 a favore, compreso lei. 

 

 

Presidente 

 

Quindi con 12 voti a favore e 7 di astensione viene 

approvata anche la proposta di deliberazione iscritta al 

punto n.3 all’Ordine del Giorno. 

Alle ore 16:00, non essendovi altri punti sui quali 

discutere, dichiaro chiuso il Consiglio. Grazie, buon 

pomeriggio a tutti, buona serata. 

 

 

Direttore 

Buonasera a tutti. 

 



 

 

Alle ore 16:00 viene dichiarata chiusa la seduta di 

Consiglio municipale del giorno 18 luglio 2023. 
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Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Giovanni Lucio Smaldone 

 IL DIRIGENTE 

F.to Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

02/11/2023 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 02/11/2023 

 Il Segretario verbalizzante 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 02/11/2023 al 16/11/2023. 

 

          L'incaricato 

 

Bari, 17/11/2023 

 Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

  Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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